

LA SEIGNEURIE DE CHRIST SUR SON ÉGLISE

La première mention de l'Église c'est Jésus qui l'a fait dans Mt 16.18-19 « Je bâtirai mon Église » Cette mention est importante parce qu'elle dit que c'est son œuvre à Lui. D'après son étymologie, eklesia l'église signifie « appelé hors de » elle signifie aussi le rassemblement, la communauté, L'Église est donc la communauté de tous les « appelés hors de » du monde depuis la Pentecôte jusqu'à l'enlèvement et ils ont tous cette chose en commun que comme Pierre ils ont reçu du Père cette révélation que Jésus est le Christ, le Messie, le Fils du Dieu vivant. Cette révélation ne pouvait provenir de la chair et du sang mais de Dieu seul et c'est cette révélation qui rend vivante la foi. **Les**

Écritures nous révèlent que l'Église est une œuvre conjointe de la trinité.

1. C'est Dieu le Père qui appelle et qui révèle que son Fils est le Messie, le Fils de Dieu, **2. Le Fils construit l'Église** parce qu'il a accompli l'œuvre de rédemption que le Père lui a confiée; par sa mort il a rendu possible la purification des péchés et par sa résurrection il a rendu possible que les appelés du Père passent de la mort à la vie. **3. le Saint-Esprit convainc de péché, de justice et de jugement** et il régénère les croyants en leur donnant une nouvelle vie en Christ. La conviction de péché ne peut provenir que du Saint-Esprit. -Sans cette œuvre conjointe de la trinité, il ne peut y avoir de véritable salut ni de véritable Église.

La première épître de Pierre 1 Pi 2, 4 nous dit que Christ est la pierre angulaire, choisie et précieuse devant Dieu et qu'il ajoute des pierres vivantes, les croyants en Christ, pour former une maison spirituelle. Les pierres vivantes sont des pierres qui étaient mortes à qui le Seigneur a redonné la vie. Bâtir son Église c'est l'œuvre du Seigneur Jésus-Christ, c'est lui qui ajoute les pierres, des pierres vivantes, lui-même étant la pierre d'angle sur laquelle tout l'édifice doit s'aligner.

Marc: 16.20 Le Seigneur travaillait avec eux, et confirmait la parole par les miracles qui l'accompagnaient...

Il est dit en Actes 2.47 Le Seigneur ajoutait chaque jour à l'église ceux qu'il sauvait.

Actes: 11.21 La main du Seigneur était avec eux, et un grand nombre de personnes crurent et se convertirent au Seigneur.

Le Seigneur travaillait avec eux, c'est une œuvre conjointe du Seigneur et de ceux qui croient en lui à cause de la révélation de Dieu le Père; la main du Seigneur leur indiquait le chemin et le Seigneur ajoutait chaque jour ceux qu'il sauvait

Du point de vue de la construction les Écritures présentent l'église comme le temple de Dieu et comme une habitation de Dieu en Esprit. 1 Cor: 3.16 Ne savez-vous pas **que vous êtes le temple** de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous ? Ep: 2.22 En lui vous êtes aussi édifiés pour être une **habitation de Dieu en Esprit**. Nous formons tous ensemble le temple de Dieu, une habitation de Dieu en Esprit parce que l'Esprit Saint habite en nous.

L'Église est présentée comme une construction, une habitation de Dieu en esprit mais **elle est aussi un Corps dont Jésus-Christ est le tête**, **Col: 1.18 Il est la tête du corps de l'Église**; en tant qu'il est la tête, c'est lui qui par son Esprit éclaire les Écritures, anime de sa pensée ceux qui lui appartiennent; c'est lui qui la dirige d'où l'importance de rechercher sa direction,

Que nous sommes le Corps de Christ est répété plusieurs fois dans les Écritures Cor 12,27 / 1 Cor 6,15 / Ep 4, L'Église n'est pas comme un corps, bien que pour comprendre son fonctionnement l'apôtre Paul la compare à notre corps physique, mais elle est véritablement le Corps de Christ dont il est la tête. Pour que ce Corps soit le véritable corps de Christ, il faut que chaque membre ait été baptisé du Saint-Esprit et cela se produit au moment de la régénération. 1 Cor 12,13 **Le but du baptême du Saint-Esprit** est de tous nous unir dans un seul corps, quelle que soit notre origine ethnique et quelle que soit notre condition sociale. Bibliquement la baptême du Saint-Esprit n'est pas relié à l'expression en particulier. **Nous sommes tous abreuvés d'un Seul Esprit** signifie que nous recevons tous et partageons tous la même vie spirituelle et la même puissance spirituelle parce que nous nous abreuons à la même source qui est le Saint-Esprit.

L'unité du Corps de Christ provient du fait que nous avons la même vie. Nous avons tous la même vie mais en tant que corps nous n'avons pas tous la même fonction d'où la diversité des dons et des talents. **L'unité vient donc de la vie et la diversité vient des dons et des talents différents et des ministères différents** et tous les dons sans exception et les différents ministères doivent travailler à édifier le corps et à en préserver l'unité.

1 Cor 12,4 Il y a diversité de dons, mais le même Esprit ; 5 diversité de ministères, mais le même Seigneur ; 6 diversité d'opérations, mais le même Dieu qui opère tout en tous.

Chacun des membres de la trinité exerce ensemble leur ministère dans l'Église dont Jésus-Christ est le Chef suprême. **Le Saint-Esprit distribue souverainement à chacun** en particulier un ou ses dons spirituels comme il veut, mais tous les membres sont au service les uns des autres. **Le Seigneur Jésus Christ**

attribue souverainement des ministères à des membres pour être à son service et au service du corps. **Dieu le Père est le coordonnateur souverain de toute l'activité de l'Église** et dans chacun des membres. Il opère tout en tous. Dieu, dans sa souveraineté, il est la source de toute l'activité spirituelle de chacun des membres du corps. **Que Dieu opère tout en tous signifie que Dieu travaille d'une manière unique** à travers chaque membre du corps de Christ. **La diversité d'opérations réfère au fait** que Dieu va diriger une personne en fonction du don qu'il a reçu, (évangélisation, enseignement, encouragement, service) vers des groupes spécifiques : adultes, adolescents, enfants, clientèles mésadaptées, : prisonniers, prostituées ou va se servir des dons artistiques et technologiques pour rejoindre des clientèles particulières.

À certains il a donné des dons particuliers et à d'autres des talents particuliers que Dieu désire qu'ils mettent au service du corps. **Dieu ne se limite pas à utiliser quelques personnes choisies**; il agit à travers tous les membres du corps de Christ sans exception afin que tous mettent leur être tout entier au service de Christ. **Dieu n'ajoute pas des membres à son corps pour qu'ils soient inutilisés ou pour qu'ils s'évaluent comme étant inutilés.** "Il opère tout en tous" signifie que Dieu, dans sa souveraineté, est la source de toute l'activité spirituelle de chacun des membres du corps.

Plusieurs listes de dons se trouvent dans les Écritures 1 Cor 12, 7-11 / Rom 12,5-9 / Ep 4 , 11-12 certains des dons mentionnés sont particuliers pour l'église (évangélisation, prophétie, parole de connaissance, pasteur-docteurs etc..) mais **le don de rendre service** est mentionné dans Rom 12,7 et il est justifié par le fait de mettre au service du corps les dons mais aussi les talents que nous avons reçus : talents artistiques, techniques, manuels etc. Chacun rend service avec ce qu'il a reçu de Dieu. « qu'as-tu que tu n'aies reçu ? » 1 Cor 4,7

Le passage de 1 Cor 12,12 est très important parce qu'il met en évidence que le corps de Christ est une unité composée de plusieurs membres qui doivent fonctionner en coordination. Nous ne sommes pas des membres un à côté de l'autre, nous ne sommes pas et nous ne serons jamais tous les membres du corps et surtout **nous ne serons jamais la tête** d'où l'importance d'écouter les membres du corps que Dieu a spécialement équipés pour discerner et avertir des dangers.

1 Cor 12, 18 Maintenant Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu. C'est Dieu qui décide des membres qu'il place dans le corps pas nous, Dieu est souverain sur la place et la fonction qu'occupent les membres dans le Corps **Même les membres les plus importants comme le cœur ne peuvent constituer à eux seuls un corps.** C'est la même chose pour le corps de Christ, un membre si important soit-il, ne peut exercer toutes les fonctions sinon il va nuire à la bonne marche du corps et il devient même nuisible pour le corps.

Quand les Écritures affirment que Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu. cela signifie aussi qu'il **est inutile de vouloir exercer une autre fonction** que ce que Dieu nous a attribuée et de **se plaindre du rôle** que Dieu nous a chargé d'accomplir 1 Cor 12,15 : ça ne change rien de toute façon. Inutile également de vouloir que tous les membres se ressemblent 1 Cor 12,17 Nous sommes tous interdépendants et nous avons tous besoin les uns des autres 1 Cor 12,21 **personne ne peut dire je suis sans importance,** les autres n'ont pas besoin de moi.

Dans le Corps, tous les membres sont nécessaires même et surtout ceux qui exercent des fonctions qui paraissent moins, ou qui sont moins visibles. 1 Cor 12,22 qui sont plus effacés. Dans notre corps humain beaucoup d'organes qui jouent un rôle essentiel sont cachés. , Tout ce qui se fait dans notre corps sans que nous en ayons conscience est vital pour notre corps physique et c'est vital aussi pour le corps de Christ. Tous les membres du Corps de Christ qui stimulent, qui encouragent, qui aident à réparer des conflits, qui prient dès qu'ils entendent un besoin sont extrêmement nécessaires même si leur rôle est silencieux. **Tout le monde est nécessaire dans le corps de Christ, tout le monde a un rôle à jouer et l'objectif de chaque membre devrait être de rechercher là où il peut être utile .**

Tous les membres du corps de Christ sans exception sont au service du corps de Christ, aucun membre n'est inutile parce que c'est Dieu qui l'a placé dans le corps pour l'utilité commune. Nous servons tous sous la direction de Christ qui est la tête de son Église,

Le grand dénominateur commun dans l'Église de Jésus-Christ est le service: nous sommes tous sans exception serviteurs les uns des autres au service de Christ . Il n'y a pas de rôle qui soit sans importance. Tous les chrétiens sans exception ont reçu le don de service: certains servent avec des dons spécifiques à l'Église, d'autres avec des talents particuliers. Tous doivent mettre au service du Corps ce qu'ils ont reçu.

Matière à réflexion :

1. La véritable Église de Christ est une œuvre conjointe de la Trinité divine. Quel est le rôle de chacune des personnes?

- 2. Dans 1 Cor 12,4 quel est le ministère particulier de chacun des membres de la trinité dans l'Église dont Jésus-Christ est le Chef suprême.**
- 3. Partagez autour du fait que l'objectif du baptême du Saint-Esprit est de nous unir au Corps de Christ.**
- 4. Quel est le ou les dons ou les talents que vous mettez au service du Corps de Christ?**